
 

 

Exmo. Senhor Presidente da Comissão de Agricultura e Pescas 

Deputado Pedro do Carmo  

  

ASSUNTO: Audição à ANCEVE – Associação Nacional dos Comerciantes e Exportadores de 

Vinhos e Bebidas Espirituosas 

Exmo. Sr. Presidente, 

Nos últimos dias, tal como amplamente noticiado, e pese embora as reivindicações do sector 

quanto à matéria em causa já se venham arrastando desde há bastante tempo a esta parte, a 

Associação Nacional dos Comerciantes e Exportadores de Vinhos e Bebidas Espirituosas, 

alertou uma vez mais para a necessidade de se proceder a uma intervenção governamental 

para ajudar às dificuldades sentidas, em especial no que respeita aos preços atingidos pelas 

garrafas, alerta que se fez acompanhar da divulgação dos resultados de um inquérito 

efectuado à fileira por si representada.1 

O Chega tem acompanhado com especial atenção os problemas e reivindicações do sector, o 

que é facilmente verificável pelas iniciativas apresentadas, tendo em vista a resolução dos 

problemas em causa. 

Disso mesmo é exemplo paradigmático, o Projeto de Resolução 240/XV/1 - Pela Agilização de 

um Plano Extraordinário de Apoio aos Pequenos e Médios Produtores de Vinho -  onde muito 

claramente instou o Governo, em devido tempo, a reunir “com urgência com as entidades 

representativas do sector inteirando-se das dificuldades existentes e suas mais prementes 

necessidades”, a agilizar “a criação e aplicabilidade de um plano de apoio extraordinário ao 

sector” e a “fomentar uma campanha de promoção e apoio nacional ao sector, promovendo 

e auxiliando a sua viabilidade comercial.”2 

 
1 https://www.agroportal.pt/anceve-pede-novamente-a-intervencao-urgente-do-governo-quanto-aos-precos-
absurdos-das-garrafas-e-divulga-os-resultados-de-um-inquerito-efectuado-a-fileira-vitivinicola/ 
2 
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063484d364c793968636d356c6443397a6158
526c63793959566b786c5a79394562324e31625756756447397a5357357059326c6864476c32595338334d446c

Aprovado, por unanimidade, na reunião
 do dia 11.04.2023. 



 

 

Lamentavelmente, esta iniciativa do Grupo Parlamentar do Chega, que muito teria 

contribuído para que o cenário hoje vivido não se tivesse agudizado como veio a acontecer, 

sendo votado a 21 de outubro de 2022 na Reunião Plenária n.º 52, acabaria rejeitado, 

verificando-se os votos contra do Partido Socialista e abstenções de Iniciativa Liberal, Partido 

Comunista português, Bloco de Esquerda e Livre. 

Ao momento em que nos encontramos agudizou-se a realidade para uma situação limite, tal 

como manifestado pelos produtores e representantes da fileira um pouco por todo o país. 

Realidade que coloca em causa a viabilidade da produção e actividade como um todo, a que 

se acrescenta agora o valor que o vidro e de todas as rubricas que compõem a cadeira 

comercial, desde o custo da energia, passando pelo do seu transporte ou exigências de 

pagamentos antecipados. 

Nesta medida, pretendemos que a ANCEVE – Associação Nacional dos Comerciantes e 

Exportadores de Vinhos e Bebidas Espirituosas possa ser ouvida em sede de Comissão de 

Agricultura e Pescas, de forma a poderem os deputados inteirar-se de toda a evolução do 

cenário com que se deparam, e recolhendo os contributos de quem está no terreno, poderem 

assim, no âmbito das suas atribuições, a prestar ao sector toda a atenção que merece. 

Pelo exposto, ao abrigo das disposições legais e regimentais aplicáveis, o Grupo Parlamentar 

do Partido CHEGA vem requerer a audição urgente à ANCEVE – Associação Nacional dos 

Comerciantes e Exportadores de Vinhos e Bebidas Espirituosas. 

 Palácio de São Bento, 06 de abril de 2023 

O Deputado do Grupo Parlamentar do CHEGA, 

Pedro Frazão 
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